
（2019年第4回定例会） 
氏 名
※ 議 席 番 号 順

1 ＬＧＢＴについて（その６）

2 災害時における民間企業との連携について

3 パーキングパーミット制度について

1 健康推進政策について

2 自転車の安全運転について

3 教員の働き方改革は進んでいるか

1 乳幼児の集団健診に行くのが困難な家庭への支援について

2 プロポーザルの質疑回答から提案書提出までの日数について

3 危険度の高い組体操技の実施について

4 小中学校で指定されている、体育授業時のＴシャツの色について

5 学校からＰＴＡへの、行事等での協力依頼の方法について

1 防災協定について

2 多文化共生について

3 ３Ｒ（リユース・リデュース・リサイクル）の取り組みについて

4 路面標示について

1 幼児教育・保育無償化について

2 自転車の安全適正利用について（その２）

3 ８０５０問題について

4 最先端技術を活用した自治体の未来について

1 ユニセフが開催した「子どもにやさしいまち世界サミット2019」について

2 令和元年台風第19号の対応について

3 業務軽減に向けたロボット技術（ＲＰＡ）導入について（その２）

1 町田市の外国人コミュニケーション力の向上策について

2 防災教育について

3 地籍調査事業の効率向上と調査加速について

4 南町田まちびらき後について

1 野津田公園拡張区域テニスコート整備について問う

2 図書館の管理運営について問う

3 幼児教育・保育の保護者負担軽減を求めて

1 野津田公園スポーツの森について

2 小野路公園について

3 薬師池公園四季彩の杜西園について

1 町田市におけるガバナンスについて

2 事業承継について

3 プログラミング教育について

1 放課後子ども教室「まちとも」について

2 再犯防止の取組について

3 町田市成人式「二十祭まちだ」について

1 国際貢献について（パート４）

2 多数傷病者発生時の対応について（パート２）

3 鶴川５号踏切について（パート３）

4 ラグビーワールドカップを振り返る

1 幼保無償化について

2 児童虐待・不登校等、児童を取り巻く環境について

3 頻発する災害(震災、風水害等)に備えて

1 もっと子どもの権利が守られるまちに

2 再生可能エネルギーの地産地消をめざして

3 自殺対策について

1 相原地区における小型乗合交通について

2 多摩境駅交番について

3 自衛隊の隊員募集について

4 私道における下水道整備について

5 台風第19号における町田市の対応と被害について

1 外郭団体との関わりについて

2 市有財産の活用について

3 ラグビーワールドカップ2019について

1 台風第19号をうけて町田市地域防災計画へ反映すべきでは

2 聴覚障がい者の情報保障について

3 医療的ケア児の教育現場での受け入れ体制について

わ た べ 真 実

石 川 好 忠

渡 辺 厳 太 郎

森 本 せ い や

お ぜ き 重 太 郎

白 川 哲 也

松 葉 ひ ろ み

村 ま つ 俊 孝

斉 藤 か つ ひ ろ

おんじょう由久

田 中 美 穂

星 だ い す け

木 目 田 英 男

一般質問の内容

質 問 事 項

東 友 美

ち だ 伸 也

矢 口 ま ゆ

深 沢 ひ ろ ふ み



1 被災地支援における災害廃棄物について

2 おうちでごはん事業について

3 空き家発生予防対策について

4 小山田桜台団地～多摩南部地域病院運行事業の路線バス化に向けて

1 台風災害に対する避難計画の検証と避難施設の整備の改善を求めて

2 国保・後期高齢者医療の負担軽減を求めて

1 台風第１９号について

2 公衆電話について

3 町田市民病院の経営状況について問う

4 子供達をネット（SNS）被害から守るには

1 効果的な教育の経済的支援について

2 災害対策について

3 町田市民ホールの喫煙所について

1 原町田中央通りにおけるにぎわい創出の取り組みについて

2
被災自治体に代わって寄附を受け付けるふるさと納税を活用した「代理寄附」につ
いて

3 家庭内暴力（ＤＶ）等支援措置について

4 町田市立博物館の収蔵資料について

1 町田市の災害対策について

2 南地域の諸課題について

1 公立学校に関わる施策等について

2 図書館について

3 住宅街においてトラブルになりかねない行為について

4 小田急町田駅の踏切について

5 大型台風への対応について

1 幼児教育・保育について

2 町田市立陸上競技場について

1 町田市内の基地防音対策事業はまだ廃止にならないか

2 受動喫煙防止で行政の聞く耳はどうなっているのか

3
「公道をふさぐ形でポールが立っている」赤道（公道）等があるそうだが復旧され
ないで良いのか

4 長野市への水害復旧支援派遣について

5 町田市の文化系イベントの連携について

6 中学校給食無料試食会（無料実験）の実施・進展の成果について

1 共産党機関紙赤旗について（その３）と、依命通達について

2 拉致問題の啓発事業を全市民対象にした取り組みを求める

3 薬師池公園四季彩の杜薬師池の更なる水質の清浄化を求める

4 香山緑地について

5 川崎市との境界変更について

1 高齢者インフルエンザ予防接種の一部公費助成について

2 ごみの収集漏れに係る待機時間解消について

3 自立支援協議会について

1 台風第１９号の相原坂下の土砂災害の状況と対応について問う

2 障がいのある青年・成人の余暇活動の保障をもとめて

3 「新しいまちとも」整備と運営へのさらなる支援を求めて

1 芹ヶ谷公園芸術の杜整備について問う

2 小田急町田駅ホームの安全対策の充実について問う

3 市庁舎総合案内の環境改善について問う

4 「庁舎内での政党の機関紙購入」について問う

1 子どもの遊び場について

2 町田のバス施策について

3 まちだニューパラダイムについて

1 パラリンピックレガシー共生社会の具現化に向けて

2 フレイル健診と健康データ活用の体制づくりを

3 子どものショートステイ・トワイライトステイ事業について

1 芹ヶ谷公園芸術の杜について

2 町田市の市有施設の維持保全について

3 ひきこもり支援について

1
南町田グランベリーパーク、まちびらき後の課題と今後のまちづくりのスケジュー
ルについて

2 停電被害に備えて

3 病児保育室の充実を求めて

4 小中学校における照明のＬＥＤ化について

殿 村 健 一

熊 沢 あ や り

藤 田 学

佐 藤 伸 一 郎

お さ む ら 敏 明

新 井 よ し な お

友 井 和 彦

吉 田 つ と む

大 西 宣 也

お く 栄 一

細 野 龍 子

山 下 て つ や

佐 々 木 智 子

松 岡 み ゆ き

い わ せ 和 子

三 遊 亭 ら ん 丈

戸 塚 正 人



（2019年第3回定例会） 
氏 名
※ 議 席 番 号 順

1 学童保育クラブについて

2 市庁舎立体駐車場について

3 受動喫煙対策について

1 戦災に関する支援やその他の取り組みについて問う

2 教職員への負担軽減策を問う

3 夏休み明け、児童・生徒への対策を問う

1 幼稚園バス、送迎保育ステーションバスのドライバーの健康管理などについて

2 小中学校の組体操事故防止について

3 小中学校の熱中症対策について

4 中学校の標準服、校則などの在り方について

1 NHKの固定資産税について

2 障がい者・生活保護受給者の放送受信料免除申請について

3 NHKへの住民票交付について

1 地区防災計画について

2 中心市街地の魅力向上について

3 高齢者肺炎球菌ワクチンの助成制度について（その２）

1 ユニセフが開催する「子どもにやさしいまちづくりサミット」について

2 町田市の個人情報保護について

3 合併処理浄化槽の普及促進について

4 中小企業・小規模事業者の軽減税率対応について

1 特別支援学級の配置について

2 人間ドック・脳ドック受診に際する助成制度について

3 路面整備の推進について

4 南町田グランベリーパークについて

1 SOGI（性的指向・性自認）による差別のない町田市を目指して

2 学校給食の地産地消の促進を求めて

3 子どもセンタ―つるっこのプール跡地活用について

4 育休中の学童保育利用について

1 東京２０２０オリンピック自転車ロードレース競技について

2 身近な場所での「する」スポーツについて

3 乳がん検診について

1 町田市におけるリーガルマインドについて

2 ごみ減量について

3 町田市立の小中学校体育館におけるＬＥＤ化について

1 境川の治水対策について

2 都市農地の活用について

1 産業振興について

2 町田市産業振興基本条例の改正を受けて

3 市の発注を通じた市内事業者の育成について

1 公契約条例の制定を求める

2 子ども発達センター（旧すみれ教室）の拠点拡充・機能強化を求める

3 鶴川地域の交通環境改善を求める

わ た べ 真 実 1 ごみ処理の現状と課題について

1 美化推進重点区域および道路等喫煙禁止区域について

2 公園の管理運営について

3 相原駅周辺の課題について

4 東京２０２０オリンピック自転車ロードレースについて

1 ２０４０年を見据えた行政経営改革について

2 プロポーザル方式による契約候補者の選定について

3 東京２０２０オリンピック・パラリンピックへの取り組みについて

1 子どものいじめや悩み相談窓口にアプリを活用してはどうか（その２）

2 妊娠期から出産・育児の切れ目のない支援について

3 がん教育について（その２）

一般質問の内容

質 問 事 項

東 友 美

ち だ 伸 也

深 沢 ひ ろ ふ み

森 本 せ い や

白 川 哲 也

村 ま つ 俊 孝

斉 藤 か つ ひ ろ

田 中 美 穂

星 だ い す け

石 川 好 忠

矢 口 ま ゆ

木 目 田 英 男

おんじょう由久

渡 辺 厳 太 郎

お ぜ き 重 太 郎

松 葉 ひ ろ み



1 小山田桜台団地のまちづくりについて

2 北部丘陵の活性化について

3 第２５回参議院議員選挙における改善要望について

1 国保や後期高齢者医療における保険税（料）滞納への対応を問う

2 山崎・木曽団地地域のまちづくりについて問う

3 聞こえのバリアフリーを求めて

1 ごみの出し方について

2 ７月の参議院議員選挙について

3 多胎児の子育て対策について

1 学童保育クラブについて

2 幼児教育・保育の今後について

3 鶴川駅周辺再整備事業について

1 AI・RPAの活用による業務の改善について

2 町田市民球場の安全性の確保について

3 「ユニバーサルデザインフォント」について

4 町田市立小中学校のテントについて

1
「２０２０年度市政運営の基本的な考え方」「令和２年度（２０２０年度）予算編
成方針」について

2 地元企業育成・支援施策について

3 町田市の地域防災計画について

4 町田市の駐輪場環境について

1 公立学校に関わる施策等について

2 持続して発展する町田を創る施策について

1 図書館行政について

2 町田市出身、在住のオリンピアン育成支援について

1 中核市への転換の可能性はゼロか

2 視覚障がい者の同行援護について

3 町田市立総合体育館の運営について

1 小学校卒業式における女子児童の和服着用について

2 野津田の無許可転用の是正の進捗状況は

3 貧困家庭について

4 「見直そう！伝わる日本語推進運動」について

5 政府が推薦する北朝鮮の拉致アニメの小中学校での上映実態は。

6 筋萎縮性側索硬化症（ALS）について

7 共産党の機関紙について

1 高齢者の飼育ペットについて

2 廃棄文書のリサイクルについて

3 糖尿病重症予防対策等について

1 介護保険制度、介護予防・日常生活支援総合事業について問う

2 猛暑から高齢者の命を守る施策を求めて

3 南町田のまちづくりの課題解決を求めて

4 障がい者の日常生活用具の給付について

1 「（仮称）まちだ未来づくりビジョン２０４０」について問う

2 小田急町田駅ホームにおける乗客の安全確保について問う

1 義務教育就学児医療費助成制度の所得制限見直しについて

2 緑地保全と空き家の現状と対策について

3 子どもたちが安全に暮らせるために

4 教育現場のICT化について

1 スマートウェルネスシティ（健幸まちづくり）の実現に向けて

2 虐待から子どもの命を守る児童虐待防止策の強化実現について

3 小山田桜台団地まちづくりと地域包括ケアシステム構築型団地再生について

1 芹ヶ谷公園芸術の杜について

2 町田市下水道アクションプランの進捗について

1 南町田グランベリーパークについて

2 町田駅北口周辺再開発と文化芸術ホール計画、策定に向けて

佐 々 木 智 子

新 井 よ し な お

い わ せ 和 子

吉 田 つ と む

大 西 宣 也

お く 栄 一

細 野 龍 子

熊 沢 あ や り

山 下 て つ や

藤 田 学

お さ む ら 敏 明

殿 村 健 一

佐 藤 伸 一 郎

松 岡 み ゆ き

友 井 和 彦

三 遊 亭 ら ん 丈

戸 塚 正 人



（2019年第2回定例会） 
氏 名
※ 議 席 番 号 順

1 学校飼育動物について

2 卒業式の欠席児童について

3 LGBTについて（その５）

1 年間を通じた学校行事について

2 団地等、集合住宅内での事業者による駐車場問題について

1 学校での熱中症対策について

2 中学校の標準服について

3 運動会の組体操について

4 サッカーゴール等の転倒事故防止について

5 PTAの運営へのサポートについて

1 ひきこもり支援について

2 シェアサイクルの社会実験について

3 熱中症対策の取り組みについて

1 小中学校体育館等のエアコン設置について（その２）

2 公的賃貸住宅の高齢化対策について

3 受動喫煙対策について

4 働き方改革について

1 ひかり療育園の今後について

2 小学校給食の食材納入業者選定について

3 小中学生の英語検定受験補助について

4 納税相談について

1 学童保育クラブの対象学年拡大について

2 待機児童解消に向けた取り組みについて

3 ドッグラン増設の検討状況について

4 部活動を支える人材確保について

1 保育園等の散歩ルートの安全確保を求めて

2 雹による農作物の被害について

3 市民の願いにこたえた図書館を求めて

1
東京２０２０オリンピック・パラリンピック等に向けた準備の進捗状況について
（その３）

2 運転免許証の自主返納について

1 町田市の人口について

2 町田市職員のモチベーションアップについて

3 国際版画美術館について

4 ふるさと納税について

5 自治体クラウドについて

1 多数傷病者発生時の対応について

2 コミュニティライブサイトやパブリックビューイングについて

3 モノレールを見越した中心市街地のまちづくりについて

1 空き家対策について

2 客引き行為等の防止に関する条例について

3 原町田大通りおけるタクシー乗り場新設について

4 町田駅周辺の荷捌きスペース確保等について

1 ひとり親家庭の支援について

2 市民活動を豊かにする支援について

1 相原駅周辺の街づくりについて

2 相原町の交通課題について

3 優先調達推進法について

4 病児・病後児保育施設について

1 町田市スポーツ推進計画19-28について

2 インキュベーション施策について

1 命を守る防災・減災対策について（その２）

2 就学に関しての相談体制について

3 食品ロス削減に向けての取り組みを問う（その３）

4 国民健康保険の医療費のお知らせ

渡 辺 厳 太 郎

森 本 せ い や

わ た べ 真 実

お ぜ き 重 太 郎

白 川 哲 也

松 葉 ひ ろ み

村 ま つ 俊 孝

斉 藤 か つ ひ ろ

おんじょう由久

田 中 美 穂

星 だ い す け

木 目 田 英 男

一般質問の内容

質 問 事 項

東 友 美

ち だ 伸 也

矢 口 ま ゆ

深 沢 ひ ろ ふ み



1 安全・安心施策の更なる強化充実に向けて

2 視覚障がいのある方への音響案内装置について

3 ペデストリアンデッキの活用とメンテナンスについて

4 旧河川敷の活用について

1
町田リサイクル文化センター周辺地域と締結した環境保全協定と町田市のごみ減量
について問う

2 だれもが安心して利用できる介護保険を求めて

3 小・中学校の適正規模・適正配置について問う

1 熱中症対策について

2 職員の職務遂行について

3 元号令和への市の対応について

1 「町田市まち・ひと・しごと創生総合戦略」について

2 夏を迎えて、マイボトルについて

3 町田市立図書館の今後のあり方と市民研究員制度について

4 「見直そう！“伝わる日本語”推進運動」について

1 南地域における諸課題について

2 文化芸術ホールについて

3 子ども達の安全環境について

1 道路族について

2 目的別の公園・遊び場整備について

3 文化財について

4 若い世代の定住施策について

5 町田のオンリーワンは何か

1 地方創生応援税制（企業版ふるさと納税）について

2 スポーツを推進する施策について

3 交通弱者への対策について

1 南町田の変容に伴う商店街と商店の展望

2 生産年齢人口論の破たんを踏まえて

3 小田急多摩線延伸開通の目標設定について

1 図書館長期勤務者について（その２）

2 オリンピックに向けて日本文化の発信はどうするのか

3 自衛隊に対する協力について

4 特殊詐欺について

5 日本共産党の破壊活動防止法に基づく調査対象団体としていることについて

1 市内公立小・中学校における熱中症対策について

2 事業系一般廃棄物の受け入れについて

3 地域課題について

1 高齢者の聞こえの支援を求めて

2 南町田グランベリーパークプロジェクトの市民生活への影響について問う

3 金森西田調節池工事に伴う境川ゆっくりロードの利用について問う

1 市税、国民健康保険税の滞納整理について問う

2 猛暑、熱中症予防対策について問う

3 リニア中央新幹線上小山田立坑工事について問う

4 バス交通の充実について問う

1 次期基本構想・基本計画について

2 避難施設別避難者数の推計について

3 義務教育就学時医療費助成制度の所得制限撤廃について

1 ラグビーワールドカップ2019まであと３か月。準備状況とどう盛り上げていくか

2 高齢者が安心して暮らせるまちづくりについて

3 小山田桜台団地まちづくりの構想は

1 子どもの交通安全の確保について

2 リニア中央新幹線の工事について

3 小田急多摩線の延伸について

4 町田市における獣害について（その３）

5 子供・若者支援対策について

1 南町田グランベリーパークについて

2 多様化するスポーツ環境への取り組みについて

熊 沢 あ や り

藤 田 学

佐 藤 伸 一 郎

お さ む ら 敏 明

友 井 和 彦

吉 田 つ と む

大 西 宣 也

お く 栄 一

細 野 龍 子

殿 村 健 一

山 下 て つ や

佐 々 木 智 子

松 岡 み ゆ き

三 遊 亭 ら ん 丈

戸 塚 正 人

新 井 よ し な お



（2019年第1回定例会） 
氏 名
※ 議 席 番 号 順

1 認知症施策について

2 生産緑地について

3 ひかり療育園について

4 姉妹都市について

1 「子どもの権利条例」について

2 災害時対応自動販売機導入促進について

3 子どもの体力向上について

4 健康マイレージについて

1 子育て支援について（父親参画、妊婦の地域参加）

2 児童虐待に関しての各機関での情報共有の在り方について

3 部活動指導員について

4 保育施設のプール・水遊びなどの安全対策について

1 町田駅ペデストリアンデッキの通行について

2 花粉症対策の取り組みは

3 町田市立陸上競技場へのアクセスについて

1 子育て世代の定住促進について

2 調髪利用券について

3 ソーシャル・インパクト・ボンド（SIB）導入検討について

1 ３歳児の視力検査について

2 小中学校でのスマホ保健教育について

3 外国人材受け入れ環境整備について

4 特殊詐欺対策について

1 公共工事の平準化について

2 認知症の方と共に生きる社会づくりについて

3 南町田駅と繋がる公共交通網の拡充について

1 子ども達の成長と教育の機会を保障する町田に〜中学校全員給食の実施を求めて〜

2 野津田公園の上の原グラウンドについて問う

3 子ども達の命と権利が守られる町田に

4 子ども達の学習環境の改善を求めて

1 野津田公園へのアクセスについて

2 誰もが安心してできる「する」スポーツについて

1 町田市における産業政策について

2 指定管理者制度におけるガバナンスについて

3 町田市の財政について

4 テロ対策について

1 住居表示地区における新築建物への付番について

2 小・中学生の児童生徒へのスマートフォン、携帯電話の取り扱いについて

1 鶴川駅北口・南口の開発及び整備について

2
災害時における要配慮者（ 高齢者・障がい者・妊産婦・乳幼児・難病・人工透析
患者等）の支援について

3 町田市の『農業』について

4 選挙における投票率向上について

1 「モノレール」は町田市にとって最適の選択か

2 小学校給食の食器洗浄における石けん使用は続くのか

3 町田リサイクル文化センターの焼却灰はどう処理されているか

1 東京2020 オリンピック自転車ロードレース競技について問う

2 町田市の地域医療連携について問う

3 重度訪問介護を利用する方が、６５歳になった際のサービスの利用について問う

1 町田市産業振興計画１９-２８について

2 藤の台団地における団地再生について

1 高齢者の緊急通報システム拡充を

2 喫煙所の改善について（その２）

3 災害時を想定した訓練を振り返って

石 川 好 忠

森 本 せ い や

わ た べ 真 実

お ぜ き 重 太 郎

松 葉 ひ ろ み

斉 藤 か つ ひ ろ

木 目 田 英 男

田 中 美 穂

星 だ い す け

白 川 哲 也

村 ま つ 俊 孝

おんじょう由久

一般質問の内容

質 問 事 項

東 友 美

ち だ 伸 也

矢 口 ま ゆ

深 沢 ひ ろ ふ み



1 ＳＤＧｓを推進する取り組みについて

2 トイレトレーラーの導入について

3 障がい児の移動支援の充実について

4 マイキープラットフォーム構想について

1 高齢者福祉センター（ふれあい館）の利用改善を求めて

2 就学援助制度について問う

3 会計年度任用職員制度について問う

1 防災について

2 学校の性教育について

1 学童保育クラブについて

2 市庁舎のライトアップについて

1 中心市街地の現状と今後について

2 財務諸表の自治体間比較について

3 安心してひとり歩きできる町田市に

戸 塚 正 人 1 平成３１年度施政方針について

1 子どもの遊び場について

2 陰山メソッドについて

3 漢字の書き方や計算の順番等について

4 文化財について

5 市民病院利用者のバス停と町田３・３・３６号について

1 容器包装プラスチックの分別事業について

2 駅前路上タバコ喫煙の禁止について

3 リニア中央新幹線工事と町田市の恩恵

4 住宅地の旗竿地と建築規制について

1 施政方針について

2 図書館の長期勤務者について

3 小中学校における国旗の掲揚について

4 自衛隊に対する協力について

5 香山緑地について

1 市で区分する一般廃棄物と産業廃棄物について問う

2 魅力ある北部丘陵について問う

3 消防団を取巻く環境整備について問う

4 小児定期予防接種の相互乗入れの改善について問う

1 高すぎる国保税の引き下げを求めて

2 安心して子どもを産み育てられる町田を求めて

3 南町田拠点創出まちづくりプロジェクトに住民の声を反映すべき

1 「図書館のあり方見直し方針」について問う

2 市税等の滞納整理事務の改善を求めて

3 米軍相模総合補給廠へのミサイル司令部駐留問題について問う

1 図書館のあり方について

2 インフルエンザ対策について

3 物品管理について

4 10連休の対応について

1 東京2020オリンピック・パラリンピックレガシープランは

2 町田市民病院のこれまでの取組みと今後のビジョンについて

3 市街化調整区域における地区計画の運用指針策定について

4 忠生保健センターへ保健師の配置は

1 南町田グランベリーパークについて

2 外国人就労拡大、新制度へ市の取り組みについて問う

三 遊 亭 ら ん 丈

新 井 よ し な お

殿 村 健 一

熊 沢 あ や り

い わ せ 和 子

藤 田 学

山 下 て つ や

佐 々 木 智 子

松 岡 み ゆ き

お さ む ら 敏 明

吉 田 つ と む

大 西 宣 也

お く 栄 一

細 野 龍 子


